
[07.02.2OO2]  Из  интервью
президента АО «Кыргызтелеком»
М.Мамбеталиева
…Сегодня  у  большинства  людей  сложилось  мнение,  что  АО
«Кыргызтелеком»  —  абсолютный  монополист  на  рынке  связи
Кыргызстана. Это не совсем так.
 

Да, наша компания монополист, но лишь в части предоставления
базовых  услуг  международной  и  междугородней  связи.  На
остальные  сегменты  у  предприятия  монополии  нет,  каждый
участник  рынка  вправе  делать  здесь  свой  бизнес.  АО
«Кыргызтелеком»  традиционно  владеет  национальной  сетью,
развитой инфраструктурой, нам принадлежит «последняя миля» к
абонентам…
 

…Цены нельзя поднимать, они должны оставаться доступными для
населения. И для создания современной базовой инфраструктуры
были  привлечены  большие  средства,  сумма  которых  составила
$47.6 млн. За счет них реализованы крупномасштабные проекты по
модернизации  сети  связи  республики.  Основные  из  них:  это
первый  телекоммуникационный  проект  на  сумму  $17.6  млн.  от
Всемирного банка и $9.4 млн. от ЕБРР. На реализацию Ошского
телекоммуникационного проекта на сумму $8.6 млн. был привлечен
кредит Кувейтского фонда Арабского экономического развития, а
Чуйский  проект  на  сумму  $12  млн.  завершен  на  средства
Корейского  фонда  кооперации  и  экономического  развития…
 

…Отсюда и большие долговые обязательства «Кыргызтелекома». Но
наша  компания  –  одно  из  немногих  предприятий  республики,
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которое  исправно  выплачивает  долги,  до  минимума  сократив
расходную часть своего бюджета…
 

…День  ото  дня  становится  все  более  очевидно,  что
быстрорастущее  разнообразие  новых  услуг  связи  требует  от
передачи  электронной  информации  универсальности.  В  течение
ближайших  5  лет  следует  ожидать  большого  всплеска
межстанционного трафика (потока информации) по соединительным
линиям, трафика сотовых сетей и утроение трафика Интернета.
При этом если рост телефонного трафика за 2000 г. составил
только 10%, то рост трафика передачи данных – 30-40%, трафика
Интернета – свыше 150%. И вряд ли эти темпы и соотношения в
ближайшее время серьезно изменятся, они диктуются спросом….
 

…Нынешнее состояние телефонизации в Кыргызстане таково: низкая
телефонная плотность – в среднем по республике 7.5 телефона на
100 жителей. Если в Бишкек этот показатель составляет 20.3, то
в Баткене приходится всего 3 аппарата на 100 жителей, хотя
станционная емкость позволяет удовлетворить спрос…
 

…Только  в  Бишкеке  для  удовлетворения  потребности  в
телефонизации требуется увеличить станционную емкость на 30
тыс. номеров…
 

…Сейчас широко внедряется использование технологий MultiGain и
подписано соглашение с китайскими коллегами о предоставлении
услуг  радиодоступа.  Другими  словами,  возможности  для
телефонизации существуют, но нельзя не принимать во внимание
низкую платежеспособность населения…
 



 «Слово Кыргызстана», 7 февраля 2002 г.
 


